
 

 

证券代码： 000669                             证券简称：ST 金鸿 

金鸿控股集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2023 年 5 月 22 日 (周一) 下午 14:00~16:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长张达威 

2、董事会秘书焦玉文 

3、财务总监许宏亮 

4、证券事务代表张玉敏 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、天然气管道运营可以利益更大化吗？提高利润。 

尊敬的股东您好：可提高管道利用率，增加管道输气量，以

提升管输收入，谢谢您的关注！ 

2、天然气管道什么时候可以运营氢气运输？ 

尊敬的投资者您好！目前天然气管道不宜直接进行氢气运

输，但目前正在探讨天然气掺氢的可行性。感谢关注！ 

3、大股东借款能不能拿回来？能不能找国企收购合并公

司？中国石化需要管道公司吗？ 

尊敬的股东您好：上市公司不存在大股东借款问题，中石化

及相关国企公司事项不属于上市公司考虑范畴 ，谢谢您的关注！ 

4、請問董事长，您对公司今年搞帽有信心吗？您为今年處



 

 

理历史問题有具体的時間安排和進度要求吗？謝謝 

尊敬的股东您好：公司目前生产经营正常，公司高管对公司

未来发展充满信心，公司管理层将积极推进子公司失控问题，争

取尽快消除公司其他风险警示因素，以提升中小股东持股信心，

感谢您的理解与支持！ 

5、可不可以买入天然气期货做套保赚大利润？ 

尊敬的投资者您好！公司目前未开展天然气期货业务，感谢

关注！ 

6、您好，今年的 st 能否摘掉，股价何时能走向正规 

尊敬的股东您好：公司目前生产经营正常，公司高管对公司

未来发展充满信心，公司管理层将积极推进子公司失控问题，争

取尽快消除公司其他风险警示因素，以提升中小股东信心，感谢

您的理解与支持！ 

7、子公司失控有解决办法了吗？ 

尊敬的股东您好：公司子公司沙河金通股权处置目前正在推

进中，何时能处置成功尚存在不确定性， 公司将根据监管要求

履行披露义务，谢谢您的关注！ 

8、请问董秘，公司最新的股东人数如获知，或方便公开透

露吗 

尊敬的股东您好：公司不定期股东名册不属于披露范畴，定

期股东名册请以公司定期报告披露为准，谢谢您的关注！ 

9、沙河股权问题现在用什么方法推进解决？ 

尊敬的股东您好：公司目前正在积极推进沙河股权处置事

项，具体处置完成时间暂存在不确定性，谢谢您的关注！ 

10、請問欠款今年有收回的可能性吗！ 

尊敬的投资者您好！公司目前正在积极推进各项历史遗留问

题的解决，力争早日回到健康发展的轨道，感谢关注！ 

11、请问引入战投已经发展到什么阶段了 

尊敬的股东您好：公司引进战投事项目前正在积极推进阶

段，该事项属于双向及多向选择的事项，后续如有相关进展公司



 

 

会根据监管要求履行披露义务，谢谢您的关注！ 

12、金融公司主营天然气供应业务每年正常有一亿经营利

润，近两年由于历史问题计提和天然气成本上升造成亏损，

公司后面有什么措施争取扭亏为盈，回报投资者？ 

尊敬的股东您好：公司目前正在积极推进历史遗留问题解

决，并督促公司下属各经营主体提升经营质量，提高经营业绩，

提升股东信心，谢谢您的关注！ 

13、請問沙河金通处置不确定主要卡在哪方面，能夠透露一、

二吗？ 

尊敬的股东您好：由于公司子公司沙河金通小股东不配合其

股权处置事项，导致股权处置缓慢，目前该事项正在积极推进中，

具体股权处置完成时间尚存在不确定性，谢谢您的关注！ 

14、公司业绩持续下滑，下一步公司将如何做好经营，提升

业绩？ 

尊敬的股东您好：公司目前正在积极推进历史遗留问题解

决，并督促公司下属各经营主体提升经营质量，提高经营业绩，

提升股东信心，谢谢您的关注！ 

15、与华北公司 4.7 亿的应收款目前已收到第三方 3.5 亿的

担保，也已经计提了 1.6 亿的坏账，这笔与华北公司的应收

款最终处置的时候是否有转回利润的空间？这笔应收款打

算用什么方式收回？最快什么时候可以解决？ 

尊敬的投资者您好！关于公司对华北的应收款项，公司正在

与相关方积极商讨切实可行的方案，考虑到华北投资的实际现

状，未来不排除用资产抵债的的可能，公司将积极推动争取尽快

解决。感谢关注！ 

16、报表上显示公司每年都有大量的研发费用，请问作为燃

气公司，研发方向是什么？可有什么研发成果？ 

尊敬的股东您好：公司研发费用主要为企业打造智慧燃气的

技术投入，旨在提高运营管理，如区域调压站智能视频监控系统、

燃气管网预警系统、智慧燃气驾驶舱等项目的研究开发，谢谢您



 

 

的关注！ 

17、最近市场出现 st 面退潮，1 块左右的上市公司都有风险，

请问作为一家常年股价只有 1块多的 st，上市公司有什么具

体措施？ 

尊敬的股东您好：公司目前正在积极推进历史遗留问题解

决，并督促公司下属各经营主体提升经营质量，提高经营业绩，

提升股东信心，谢谢您的关注！ 

18、2011 年和 2022 年连续两年因沙河金通的失控被出具内

控否定意见，导致公司两年被交易所其他风险警示，带上 ST。

公司管理层打算采取什么有效措施，加快处理沙河金通失控

的问题，最快什么时候可以摘帽？ 

公司子公司沙河金通股权处置目前正在积极推进中， 公司

将根据监管要求及时履行披露义务，谢谢您的关注！ 

回复嘉宾 

19、请告诉失控子公司沙河金通目前存在哪些问题如何解决

问题！公司被 st 主要就是因为沙河金通失控！两年了都解

决不了！为什么？为什么不无偿转让！ 

尊敬的股东您好：由于公司子公司沙河金通其他股东不配合

股权处置事项，导致其股权处置进展缓慢，目前股权处置事项正

在推进中，争取尽快处置完毕。具体何时完成尚存在不确定性， 

公司将根据监管要求履行披露义务，谢谢您的关注！ 

20、请问贵公司，在内蒙古的能源发展公司是做天然气还是

氢气的？ 

尊敬的投资者您好！该公司主要是为下一步的能源业务开发

寻求拓展机会，感谢关注！ 

21、请问公司为什么还不回复对子公司失控的情况 

尊敬的股东您好：公司子公司沙河金通股权处置目前正在推

进中，何时能处置成功尚存在不确定性， 公司将根据监管要求

履行披露义务，谢谢您的关注！ 

22、怎么解决失控子公司问题？脱了二年了！依然没有任何



 

 

进展？既然失控为什么不无偿转让？到底公司管理层面子

重要还是公司带着 st帽子好看 

尊敬的股东您好：公司子公司沙河金通股权处置目前正在推

进中，何时能处置成功尚存在不确定性， 公司将根据监管要求

履行披露义务，谢谢您的关注！ 

23、金鸿 2023 年一季报股东人数 2.005 万人，比 2022 年末

的 2.234 万人减少 10.23%。大股东新能国际投资有限公司持

股 23.41%已全部被质押，并已跌破平仓线，被拍卖或者在二

级市场被动减持是迟早的事。金鸿未来是否有引入有实力的

战略投资者的打算？ 

尊敬的投资者您好！关于新能国际持有的公司股票目前公司

尚未收到被拍卖的相关信息，公司将敦促相关股东遵守有关监管

要求，及时履行披露义务。公司一直在积极寻求引进战略投资者，

尽快使公司回到正常的发展轨道，但战投的引进是双向选择甚至

多向选择。感谢关注！ 

24、沙河金通失控目前公司下一步如何解决困境 

尊敬的股东您好：公司子公司沙河金通股权处置目前正在推

进中，何时能处置成功尚存在不确定性， 公司将根据监管要求

履行披露义务，谢谢您的关注！ 

25、子公司沙河金通问题处理的如何？沙河金通一直亏损为

什么不将其直接无偿转让给当地公司呢？这样既能避免亏

损还能促进公司尽快摘帽 

尊敬的股东您好：公司子公司沙河金通股权处置目前正在推

进中，何时能处置成功尚存在不确定性， 公司将根据监管要求

履行披露义务，谢谢您的关注！ 

26、诉讼天津新奥燃气的官司赢了吗？ 

尊敬的投资者您好！目前公司与新奥的诉讼正在等待管辖权

异议的判决，预计诉讼时间不会很短，若公司届时能够回收款项

将相应增加公司利润，具体金额将会根据法院的判决来确定。感

谢关注！ 



 

 

27、与新奥的应收款已经全额计提了 2.7 亿坏账准备，这笔

应收款如果可以收回将相应增加公司的利润，根据公司公告

对新奥已提起诉讼，这笔应收款预计收回的可能性有多少

呢？诉讼大概什么时候有结果？ 

尊敬的投资者您好！目前公司与新奥的诉讼正在等待管辖权

异议的判决，预计诉讼时间不会很短，若公司届时能够回收款项

将相应增加公司利润，具体金额将会根据法院的判决来确定。感

谢关注！ 

28、与新奥的应收款已经全额计提了 2.7 亿坏账准备，这笔

应收款如果可以收回将相应增加公司的利润，根据公司公告

对新奥已提起诉讼，这笔应收款预计收回的可能性有多少

呢？诉讼大概什么时候有结果？ 

尊敬的投资者您好！目前公司与新奥的诉讼正在等待管辖权

异议的判决，预计诉讼时间不会很短，若公司届时能够回收款项

将相应增加公司利润，具体金额将会根据法院的判决来确定。感

谢关注！ 

29、您好，请问追偿新奥 2.74 亿的诉讼进行到哪个环节，

进展是否乐观？ 

尊敬的股东您好：公司与新奥相关诉讼目前正在管辖权异议

阶段，正在等待管辖权判决，暂未收到法院下达的具体开庭时间

通知，谢谢您的关注！ 

30、请问公司经营状况如何 

尊敬的投资者您好！公司目前生产经营情况正常，公司将积

极推进历史遗留问题的解决进度，做好现有主业，努力为股东创

造应有的价值。 

31、金鸿公司去年新管理层上马后，采取了诉讼和取得第三

方担保等方式处理历史问题，取得了可观的进展。但公司股

价最近在二级市场的表现屡次不佳，与公司基本面的改善不

符，公司的价值被严重低估，上市公司有无打算采取有效措

施提升公司在二级市场的形象，维护投资者利益？ 



 

 

尊敬的股东您好：公司目前正在积极推进历史遗留问题，争

取尽快解决，以消除其他风险警示因素，提升中小股东信心，公

司也将督促下属各经营实体积极创效，提升经营业绩，维护投资

者利益，同时做好与中小供沟通，充分考虑中小股东建议，谢谢

您的关注！ 

32、焦秘您好！年报问询函所列之处，都是敏感问题，公司

什么时候能有答案？ 

尊敬的投资者您好！关于年报问询相关问题，公司正在积极

与年审会计师沟通核实相关问题，争取尽快回复并及时披露。 

33、董事长你好，公司去年开始变更高层领导重新开始征城

开疆扩土，今年经营模式是不是全新的，在您的领导下的模

式公司能否走出新的发展方向，在您的管理下今年是否可以

走出正轨盈利 

尊敬的投资者您好！公司的主营业务为天然气长输及城市燃

气终端业务，经营模式不会有太大变化，天然气业务需要夯实，

并逐步扩展城市燃气的 规模，公司高层变更以来在管理方面是

全新的，我们将全力解决公司遗留问题，并使公司步入正轨。 

34、今年能扭亏为盈吗 

尊敬的股东您好：公司目前生产经营一切正常，相关历史遗

留问题也在处理和解决过程中，同时积极推进公司下属各经营实

体努力创效，对于相关经营业绩指标需经年审会计师审计后确定

并编制年报报告，谢谢您的关注！ 

35、贵公司说的引进战略投资呢？会重组吗？贵公司处于这

么好的时代，处于这么好的赛道，处于这么好的位置，却交

出这么差的业绩，会退市吗？ 

尊敬的股东您好：引进战投事项属于双向及多向选择的事

项，公司目前引进战投正在积极推进阶段公司，目前生产经营一

切正产， 不触及退市相关指标  ，谢谢您的关注！ 

36、氢能的未来可期吗？ 

尊敬的投资者您好！公司在前期对氢能的开发利用曾开展过



 

 

一定研究和推进工作，截止目前，公司在氢能领域未有实质性投

资。作为新能源领域的重点方向，公司将持续关注与跟进，不排

除未来适当时机进入该领域。 

37、董事长你好： 

      公司股票已经在最低点。公司高管如果对公司的未来

发展有信心，公司高管是否考虑过，增持公司股票，以提振

广股民的持股信心。 

尊敬的股东您好：公司目前生产经营正常，公司高管对公司

未来发展充满信心，公司管理层将积极推进子公司失控问题，争

取尽快消除公司其他风险警示因素，以提升中小股东持股信心，

公司管理层会充分考虑中小股东建议，根据监管要求及时履行披

露义务，感谢您的理解与支持！ 

38、金鸿公司和新奥燃气之间的官司进度？关于控股股东新

能国际股票拍卖事宜进展进度？ 

尊敬的投资者您好！关于公司与新奥燃气之间的诉讼，目前

正在等待法院的管辖权判决；关于控股股东新能国际持有的股

票，公司目前尚未收到将被拍卖的相关信息，公司将及时履行披

露义务并敦促相关股东遵守相关规则要求。 

39、张代表您好！如何保持与股民正常交流？ 

尊敬的股东您好：目前主要通过投资者热线及互动平台、说

明会及股东大会等方式与股东进行交流，谢谢您的关注！ 

40、请问贵公司，今年有什么发展战略吗？还有退出的股东

是什么原因退出的？ 

尊敬的股东您好：公司目前主要以天然气运营为主，未来会

考虑在主营的基础上纵向与横向发展新能源等相关的业务；公司

同时将积极推动解决子公司失控问题，争取尽快消除其他风险警

示因素；公司股票均属于流通股，股东流动属于正常现象，谢谢

您的关注！ 

41、许总监您好！公司目前财务状况非常困难，有何计划走

出困境？ 



 

 

尊敬的投资者您好！为改善公司财务状况，计划从两方面入

手，一是生产经营方面，积极推动公司各下属经营实体目标责任

制，开源节流，积极创效，提高经营性现金流；二是努力拓宽融

资渠道，争取新增融资，同时考虑处置部分非核心业务资产增加

现金流。 

42、请问一季报应该是用气量最大的季度，没有计提，为什

么还亏损?2、对华北公司的担保是否已经计提完毕?如没有，

还有多少金额没计提?3、股东会否决了对外担保，会招致哪

些不利影响? 

尊敬的股东您好：公司一季度亏损主要原因是上游采购价格

上涨，下游销售价格没有及时顺延；对华北公司担保计提事项是

结合华北公司目前贷款现状以及抵押物的价值来确定，就股东会

否决事项公司会积极与相关股东沟通尽快再次提交审议，谢谢您

的关注！ 

43、你好： 公司已经连续几年 st 警示了，今年能否摘去 st

的帽子？还有，如果公司高管对本公司的发展有信心，现在

公司的股票在历史最低价，能否增持公司的股票，以提振市

场股民对公司股票的寺股信心？ 

尊敬的股东您好：公司目前生产经营正常，公司管理层对公

司的未来发展充满信心，公司会充分考虑中小股东的建议，根据

相关监管要求及时履行披露义务，谢谢您的关注！ 

 

 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2023-05-22 

 


